



思誠

人と人 気持ちよく結びつける礼

校長 正村 政則

論語の中に、孔子が残した次のような言葉があります。「この世の中で人とお互いに気持ちよく生きていくためには、お互いに守らなければならぬルールやエチケットがあります。(それを「礼」とか「礼節」といいますが)その礼・礼節を身につけていなければ、一人前の人とは思ってもらえないものです。」このことから、もつといえ、相手を尊敬し、思いやる行いを丁寧にするのが、「礼」です。

みなさんも、「ありがとう」「ごめんなさい」「おはようございます」「さようなら」など、心を込めてはつきり言えば、お互いに気持ちがいいという事は重々承知しておられると思います。こうした挨拶がしつかり身につけていることは、「礼」の第一段階ができているということなのです。

人間関係は「礼」に始まり、「礼」に終わると言われています。人と人が関わる際のたしなみとしての「礼節」に従って行動できれば、それは人を思いやる(仁)ことにつながります。

みなさんは、この他にも、いろいろな場面で、「礼」の大切さを感じておられると思います。子ども達にも身につけさせたい「礼」や「礼節」を、まず大人達が「親の礼」「師の礼」を実践している姿を見せることによつて、子ども達に「礼」が身につくようにしていきたいでしょう。

「凡事徹底」とよく言われています。「当たり前のことが当たり前に行える」ということの大切さです。先にも述べてきたように「挨拶」ひとつとっても、これから社会へ出ていく子ども達も、今だから身につけられるもの、今だからこそできるもの、そういった意味でも、相手を思いやり丁寧にできる行い「礼」を家族で話し合い、即、実践していきましょう。人に対して「礼」を尽くして、叱られる人はいないと思いません。これからは、「礼」のあるいい家庭、学校、地域にしていきましょう。

学校だより

平成 27 年
10月30日発行

新見市立
思誠小学校
TEL (0867)
72 - 0041

お知らせ

11月1日より
ふれあい学級1の
担任南川朋子教諭
が産前休暇に
なります。代わり
に橋本智恵美講師
が担当となります。
また、新たに
吉田敦子講師が
着任します。

帰宅時刻変更

11月から帰宅
時刻が午後5時に
なります。ご家庭
で確認をお願い
します。

「優良実践校」に選ばれました

岡山県は、多くの教育課題を抱えながら真摯に努力し、落ち着いた学習環境の確保などに成果を上げています。学校を支援する事業(頑張る学校応援事業)を行っていますが、このたび本校が選定されました。保護者・地域の皆様の支えあってのことと、あらためて感謝しております。そして、職員一同、自信と誇りをもってさらに頑張っていきます。(小松)

プロジェクト便り (環境プロジェクト)

今年二回目の「ボランティア月間」の様子を紹介いたします。この時期は、落ち葉がたくさん積もり、普段の掃除時間だけでは、追いつかないくらいです。子ども達は、落ち葉や草が目立つ場所、普段掃除ができない場所を見つけ、一生懸命に取り組みました。



落ち葉はきの他にも、
☆玄関周辺や靴箱
☆トイレ掃除 など

各学級、様々な場所で活動することができました。この活動を通して、日頃から、いろいろな所に目を向け、進んできれいにすることができると子ども達に育ってほしいと願っています。(熊瀬)

11月の下校時刻変更予定は次の通りです。

- 2日(月) クラブ⑥ 1～3年 15:00 4～6年 16:00
 - 9日(月) 代表委員会⑥ 1～4年 15:00 5・6年と代表児童 16:00
 - 10日(火) 授業研修会 一斉下校 15:00
 - 16日(月) 委員会⑥ 1～4年 15:00 5・6年 16:00
 - 29日(日) 学習発表会 一斉下校 12:15
- 11月より最終下校時刻が16:30から16:00に変わります。

11月の行事予定 生活目標「時間を守って行動しよう」

| 日 | 曜 | 行 事 | 日 | 曜 | 行 事 |
|----|---|--------------------------|----|---|---------------------|
| 1 | 日 | おかやま教育の日 | 14 | 土 | |
| 2 | 月 | クラブ 集金袋配付 | 15 | 日 | |
| 3 | 火 | ⑥ 文化の日 | 16 | 月 | 委員会 |
| 4 | 水 | 集金日 ふれあいタイム (ボランティア来校) | 17 | 火 | 校外学習 (4年生新見警察署) |
| 5 | 木 | 芸術鑑賞会 | 18 | 水 | 北校地との避難訓練 (3年生) |
| 6 | 金 | 避難訓練 | 19 | 木 | |
| 7 | 土 | | 20 | 金 | |
| 8 | 日 | | 21 | 土 | |
| 9 | 月 | 全校朝会 代表委員会 | 22 | 日 | |
| 10 | 火 | 安全の日 あいさつ運動 ベルマークの日 | 23 | 月 | ⑥ 勤労感謝の日 |
| | | | 24 | 火 | ベルマークの日 |
| | | | 25 | 水 | 安全の日 学習発表会予行 |
| 11 | 水 | 新見地区小中音楽会 (4年生参加) | 26 | 木 | |
| | | | 27 | 金 | 学習発表会準備 |
| 12 | 木 | 給食費引落日 学習発表会会場準備 歯科検診 | 28 | 土 | |
| 13 | 金 | 学習発表会練習開始 | 29 | 日 | 学習発表会【8:20～11:50】 |
| | | | 30 | 月 | 振替休業日 ※学校だより配付12月1日 |

思誠小発表
9:30~9:40

思い出いつぱいの修学旅行

十月一日(木)・二日(金)に実施した修学旅行は、子ども達にとって楽しい思い出がいっぱいの行事になったと思います。天候が心配されましたが、たいしたこともなく、予定していた活動を順調に進めることができました。東寺では、寺の歴史について説明を聞いたたり、京都のシンボルの一つにあげられる五重塔内部を見学したりしました。金閣寺や東大寺については歴史学習で既に学んではいましたが、想像以上の金色の美しさや大仏の大きさに驚きの声をあげ、まさに「百聞は一見にしかず」でした。

また、映画村や海遊館のグループ活動では、時間を上手に調整し合いながら楽しく見学をしたり買い物したりすることができました。

全員の児童が元気いっぱいに活動できたことはもちろんですが、集団行動の規律や公衆マナーをきちんと守り、「さすが思誠」を実践する修学旅行にできたことを担任団として嬉しく思いました。(田樺)

12月1日(火)、2日(水)は児童教育相談を実施しますが、通常通りの下校です。

